

No.275 2017.3.13

## 連 帶

学校事務職員労働組合神奈川(がくろう神奈川)

横浜市港北区篠原台町36-28-602

TEL/FAX 045-434-2114 http://gakuroo.gjpw.net/

「共同学校事務室」法案めぐり

**文科省・国会議員へ  
反対訴え緊急要請**

政令市費化・川崎——チーム学校の悪影響早くも

前号既報通り、政府は学校事務の共同実施をして法制化する地教行法改正や、事務職員の職務をさどる」と改める学校教育法改正を盛り込んだ法律案を、今国会に提出している。がくろう神奈川も参加する全学労連はこれを受け、文科省と文教関係国議員に向け、学校事務に関する部分の削除を求める緊急要請と折衝を行った。

要請では特に共同学校事務室について、各校常勤配置という本来の学校事務職員制度を崩壊させかねないと指摘した。文科省は折衝で共同事務室について、各学校に配置されている事務職員が時折集まるイメージで、センター化や人員削減型の共同実施は想定してないし好ましくないとしつつ、そうした共同実施も違法とは言えない、

市教委は2月、新たに職務標準案を提案してきた。その内容は、現行の標準的職務に新たに「教育活動支援に資する」という分掌事務を加えるもの。端的に言つて「つかさどる」の意図については教員の言い回しに準じたもので、その結果として職務規定が広がる場合もあり得る、とした。しかし職務規定の具体は何も考えていない、とこちらも責任感のなさが浮き彫りになつた。

一方議員要請では、合理化への危機感と歯止めをかける必要性が、多くの議員に共有された。文科省の無責任・無内情化への危機感と歯止めをかける必要性が、多くが浮き彫りになつた。

「教員・管理職の負担軽減」をお題目に教育活動以外の業務を事務職員に押し付けようとするものだ。今回の川崎における動きはこれと軌を一にするものとも映る。

懸案事項だった再任用、臨任・非常勤の勤務条件がようやく固まった。市の制度では、年金支給まではフルタイムもその後は短時間再任用のみ、さらに学校事務以外への異動の可能性もあるというものの。組合は「学校事務職員」再任用として最後まで働く環境を要求し、最終的には学校事務として5年間フルタ

ムの制度になつた。これまでと同様の制度を残すことができた。再任用・臨任とも、こ

きな一步。さらに事務職員の常勤代替について上げ若干ではあるが改善された。しかし非常勤事務職員については、時給千円・1日5時間半勤務と現行水準を大きく下回り、再任用賃金とともに少ない点も問題だ。

私たち学校事務職員はこれまでも、対等な関係に基づく共同性と自発性のもと、学校の枠を超えて助け合いながら働いてきた。官製の「相互支援組織」などいらない!

4月からは教頭の副校長への名称変更と、服務関係など校長権限の副校长への一部委譲が行われる。これに伴う副校长職と事務職員の関係については警戒が必要だとう。また、移管と同時に校長に対しても出勤簿の押印を求め、出張や休暇承認について教職員課長が教育長の委任のもと行うなど管理を強める。全体の人事管理についても一層強まることが予想されるが、移管を口実にこれまでの労働条件を一気に悪化させるなどあつてはならない。

一定歯止めをかけつて臨任制度を維持させることができた。

再任用・臨任とも、こ

